

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Solicitar al Poder Ejecutivo Nacional (PEN) que informe a través del organismo que corresponda y sobre todo bajo la órbita del Ministerio de Seguridad de la Nación, en los términos del Artículo 100°, Inciso 11 de la Constitución Nacional y del Artículo 204° del Reglamento Interno de esta Cámara, **acerca de los hechos delictivos y de vandalismo a comercios que se vienen suscitando en todo el país**, y además responda sobre las siguientes cuestiones:

- 1- Informe las medidas y acciones a tomar para prevenir esta situación que se viene dando en todo el país y garantizar la seguridad de los comercios.
- 2- Informe la situación actual acerca de los hechos delictivos en comercios.
- 3- Informe en que regiones del país, se vienen dando estos hechos.

Karina Bachey

Diputada Nacional por San Luis

COFIRMANTES: 1. Soher El Sukaria

FUNDAMENTOS

Señor Presidenta:

El presente proyecto de resolución, tiene como objetivo solicitar al Poder Ejecutivo Nacional (PEN) que informe a través del organismo que corresponda y sobre todo bajo la órbita del Ministerio de Economía, en los términos del Artículo 100°, Inciso 11 de la Constitución Nacional y del Artículo 204° del Reglamento Interno de esta Cámara, **acerca de los hechos delictivos y vandalismo a comercios que se vienen suscitando en todo el país.**

La seguidilla de robos en comercios y amenazas de saqueos que se inició el fin de semana en Mendoza y Neuquén, se propagó luego a Córdoba y este martes se expandió con distintas intensidades a la ciudad de Buenos Aires y algunos distritos del conurbano bonaerense. La alerta se extendió, pero no se había identificado el origen de esos mensajes que se alinearon para convocar al delito casi en simultáneo.

El pasado sábado 19 de agosto, en Mendoza, un grupo de personas intentó ingresar a supermercados ubicados en el departamento de Las Heras y tras enfrentamientos con la policía que lo impidió intentaron entrar a comercios menores de la zona, uno de ellos una carnicería donde robaron carne y provocaron destrozos.

Hechos de similares características ocurrieron también en el departamento de Guaymallén, cercano a la capital provincial, según las fuentes.

En tanto, en el departamento de Rivadavia, al este provincial, tres personas que habían sido detenidas acusadas de liderar grupos mediante la aplicación de mensajería WhatsApp dónde se convocaba a la realización de saqueos fueron imputadas por una fiscal de " instigación al delito", tipo previsto en el artículo 209 del Código Penal, detallaron las fuentes.

Además, un grupo de delincuentes encapuchados ingresaron el sábado por la noche a un mercado en la ciudad de Neuquén, donde intentaron robar gran

cantidad de mercadería, pero fueron detenidos luego del aviso de vecinos a la Policía.

En Bahía Blanca, Provincia de Buenos Aires se difundieron convocatorias a saquear supermercados chinos, según informó La Nueva. No llegaron denuncias a la Justicia local. "En los procesos electorales, pasan estas cosas. Nos pasó más con tomas de tierras que con saqueos. La policía estuvo alerta ante estos mensajes", afirmó a LA NACION Héctor Gay (Juntos por el Cambio), intendente de Bahía Blanca.

El fin de semana fue el punto de partida de la agitación alrededor de los robos y posibles saqueos. En Mendoza, hubo 18 detenidos el sábado por intentos de saqueos en las localidades de Las Heras y Rivadavia. A uno de los aprehendidos, se le secuestraron teléfonos celulares. En Neuquén, los hechos se concentraron en Cutral Co, donde un grupo de personas intentó ingresar a un local de la cadena La Anónima. Fueron demoradas seis personas, mientras que otra fue demorada en la capital provincial, en un supermercado chino.

El lunes se registraron más hechos. En Tunuyán, Mendoza, 10 personas fueron detenidas por intentar cortar la ruta 40, con la amenaza de ingresar a un supermercado. Se sumaron, además, otras situaciones en Córdoba, donde en Río Cuarto hubo 15 detenidos por intentar un saqueo en un supermercado del barrio Castelli. Otras 20 personas fueron detenidas en la capital provincial por ataques a una docena de comercios.

En este sentido, vemos que esta situación se repite en distintos puntos del país, por lo que es imprescindible que el gobierno nacional en articulación con las provincias, tome las acciones y recaudos necesarios para evitar estos hechos de gravedad.

Por todo lo expuesto, solicito el acompañamiento de mis pares en el presente proyecto de resolución.

FUENTES:

[Con un grave episodio en José C. Paz, la alarma por los saqueos se expandió en varios distritos -](#)

[LA NACION](#)

<https://www.telam.com.ar/notas/202308/637678-imputan-siete-personas-por-saqueos-y-robos-mendoza.html>

[Encapuchados entraron a un supermercado de Neuquén y empezaron a vaciar las góndolas ante el estupor de los clientes \(clarin.com\)](#)

Karina Bachey

Diputada Nacional por San Luis

COFIRMANTES: 1. Soher El Sukaria